

BENJAMÍN COURT M.

En medio de la conformación de su gabinete, uno de los principales cuestionamientos que enfrentó el Presidente electo, José Antonio Kast, fue la preeminencia de nombres con experiencia técnica y del mundo privado por sobre representantes políticos. En ese momento, los partidos de Chile Vamos e incluso el Partido Republicano manifestaron inquietud respecto del diseño adoptado. No obstante, desde el equipo del Presidente electo les explicaron que en la designación de cargos de la "segunda línea" política —es decir, subsecretarías y delegaciones presidenciales— habría un "complemento político", lo que fue recibido con optimismo por las directivas partidarias.

Sin embargo, durante la última semana habrían trascendido algunos nombres para delegaciones presidenciales y el perfil independiente seguiría primando en el diseño de Kast. Esta situación volvió a generar cuestionamientos en Chile Vamos, aunque no así en el Partido Republicano, que sería el principal beneficiado en estas designaciones.

En este contexto, el jefe de bancada del Partido Republicano, Juan Irarrázaval, en conversación con "El Mercurio", defendió el modelo empleado por Kast. Afirmó que las colectividades no se han visto perjudicadas y explicó que "yo creo que los partidos son parte de este proyecto, que es distinto y quienes más estamos demostrando eso somos los republicanos, que somos hoy día el partido más grande y que también tenemos la misma cantidad de ministros que los otros partidos tradicionales".

—¿Qué opina de las críticas que han surgido en contra de José Antonio Kast por el diseño de su gabinete y por haber priorizado nombres técnicos antes que políticos? ¿Cree que son justificadas?

—Nosotros, como republicanos, somos parte de este camino que, con el liderazgo de José Antonio Kast, se le está entregando a Chile, que es una novedad. Es poner a gente que viene del mundo privado, a gente que viene, por cierto, también de la política, que tiene mucho que aportar. No podemos tener resultados distintos haciendo siempre lo mismo. Este proyecto de recuperación de Chile más bien tiene que ver con eso: poner a los mejores para las distintas tareas que este gobierno, que son muy difíciles. Claro, siempre son válidas las críticas, incluso desde dentro de republicanos pueden haber algunas inquietudes por este proyecto, que es novedoso y es osado, es valiente, no es fácil, porque efectivamente es una apuesta. Lo más fácil habría sido cuotear y hacer un gobierno eventualmente sin ningún reclamo, pero no lo habríamos logrado, hacer todas las cosas que

Chile requiere nos habría tomado mucho más tiempo.

—Pero usted cree que los partidos fueron perjudicados?

—No, yo creo que los partidos son parte de este proyecto, que es distinto y quienes más estamos demostrando eso somos los republicanos, que somos hoy día el partido más grande y que también tenemos la misma cantidad de ministros que los otros partidos tradicionales.

—En la definición de la "segun-

da línea política", es decir, subsecretarios y delegados presidenciales, en el equipo de Kast hablaron de que iba a haber un complemento político. Sin embargo, de acuerdo a los nombres que han trascendido, sigue habiendo una mayoría independiente. ¿Por qué cree que el mandatario habría repetido esta fórmula?

—Porque los delegados también tienen una tarea específica, así como un ministro sectorial, tiene una tarea muy concreta que le ha entregado el presidente

Bueno, una persona como José Antonio Kast, que ha recorrido Chile varias veces, también conoce las necesidades particulares de cada región. Y por cierto que aquí los delegados presidenciales que tengan un rol más técnico eventualmente, por ejemplo en temas de frontera o en temas de combatir el crimen organizado, tendrán también un complemento político. Y así, los que son más políticos también tendrán un complemento técnico, que es algo que también va a suceder dentro de los ministerios.

—Puntualmente en los nombres de los delegados que han trascendido se ha visualizado una mayoría de cargos que pertenecen al Partido Republicano o independientes con cercanía a su colectividad. ¿Considera que se han visto beneficiados?

—No, lo que pasa es que des-

conozco quiénes van a ser los delegados presidenciales regionales finalmente, y eso como en todo, como en las subsecretarías, como han sido en los ministerios, es algo que es facultad del presidente y nosotros lo respetamos (...) En ese contexto, es natural que mucha de nuestra gente tenga la capacidad de liderar en las distintas regiones este proyecto de recuperación de Chile.

**En búsqueda de un "proyecto amplio" en el Congreso**

—¿Cuál será el rol del Partido Republicano durante el próximo gobierno?

—Bueno, nosotros creemos que fuimos, de cierta manera, el motor de la oposición con un planteamiento bien confrontacional para denunciar las cosas que estaban echando a perder a Chile. Y gracias a Dios nuestras denuncias han hecho eco no solo en la ciudadanía, creo que también en general en la clase política. Y dentro del Congreso, hoy día nosotros también tenemos un proyecto amplio. Entonces, creo que por lo menos en el Congreso nosotros esperamos mostrar el corazón de este gobierno amplio

**“Incluso desde dentro de republicanos pueden haber algunas inquietudes por este proyecto (...) no es fácil, porque efectivamente es una apuesta”**

(...) desde el Partido Republicano esperamos ser el corazón del gobierno, y desde la bancada, por cierto, que ser una de las arterias de ese corazón que late por Chile.

—Usted habla de ser parte de un proyecto amplio, al igual que el gobierno de Kast, ¿eso se traduce en querer lograr acuerdos con partidos con los que antes no han podido llegar a consensos? ¿Cuáles?

—Efectivamente, la política tradicional chilena creó que estaba desorientada. Nosotros los republicanos, y la bancada republicana en particular, denunció esa situación, los chilenos nos escucharon, y gran parte de la clase política creó que ya está entendiendo eso, y por eso queremos también armar un gobierno amplio. Y efectivamente, hoy día nosotros lo que queremos es tener también en el Congreso un acuerdo amplio, a pesar de que ya tenemos los votos para poder, por ejemplo, ganar la mesa, pero a nosotros nos interesa hacer gestos, por ejemplo, a la centroizquierda, a la DC, al PPD, que son partidos que tienen historia, tienen experiencia también en la recuperación institucional (...) no se trata que todos votemos igual en la Cámara o en el Senado, nosotros estamos haciendo un gesto para que entendieren que nosotros queremos tener acuerdos.

—Es decir, buscarán el apoyo

de ese sector en los proyectos impulsados por el gobierno de Kast?

—Bien concretamente, nos interesa que ellos sean nuestro interlocutor en la discusión de esas materias. Ellos principalmente, porque obviamente en el Congreso están todos democráticamente representados, pero creamos que con ellos podemos tener un interlocutor para poder con distintos puntos de vista a una cuestión que sea sostenible y duradera en el tiempo.

—Si el socialismo democrático se separa del Frente Amplio y del Partido Comunista en el próximo período legislativo, usted considera que va a ser más fácil lograr acuerdos con ellos?

—Nosotros queremos conversar con todos aquellos quienes estén dispuestos a tener esta conversación. Hay unos que han puesto algunas condiciones y por eso es que también nos interesa, perdón que me desvío, el conversar con el PDL. Ellos son un actor hoy día en Chile, tienen una voz y nosotros queremos hacer parte de este acuerdo amplio. Insisto, nosotros no necesitamos sus votos (para el acuerdo administrativo) porque hoy día ya los tenemos (...) nosotros necesitamos su compromiso con Chile, con que ellos efectivamente estén en la mesa convirtiendo las urgencias de migración, de seguridad, de desempleo, de crecimiento económico, etc. Y por eso es que nosotros vamos a insistir porque, por lo demás, muchos o algunos, es de público conocimiento que algunos diputados del Partido de la Gente han dicho que no están disponibles para un acuerdo con la izquierda. Entonces, lo natural es que ellos se unan a este acuerdo amplio que incluye a sectores de centroizquierda.

—Se refiere solo para el acuerdo administrativo?

—Sí, para el acuerdo administrativo. Lo que pasa es que el acuerdo administrativo tiene de trasfondo un acuerdo con un gesto, es un gesto ya, en el que nosotros vamos a discutir los grandes temas que queremos poner sobre la mesa para Chile: migración, recuperación económica, recuperación del empleo, seguridad.

El diputado defiende el diseño de gobierno empleado por José Antonio Kast —cuestionado por la falta de perfiles políticos— y dice que "no podemos tener resultados distintos haciendo siempre lo mismo".



BANCADA DE REPUBLICANOS